

Miércoles 31 de mayo de 2017

El Financiero Gasto del gobierno tiene mayor caída en 22 años

ZENYAZEN FLORES Los ingresos tributarios se estancaron entre enero y abril, pero el balance público se duplicó. El gasto programable que efectuó el gobierno entre enero y abril de este año registró una caída de 7.8 por ciento real anual, la más severa en 22 años. A esto se sumó un repunte el superávit del sector público, que de acuerdo con los analistas, coloca al país en la ruta de lograr un balance positivo en todo el año y una mejor posición frente a las agencias calificadoras. Sin embargo, los ingresos tributarios registraron un estancamiento, en gran medida por la caída en los ingresos provenientes de las gasolinas y el diésel, así como un menor dinamismo la recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA). En su Informe de Finanzas Públicas y Deuda Pública, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el gasto neto total del sector público fue inferior a lo programado en 47.1 mil millones de pesos, con una disminución de 2.3 por ciento en términos reales respecto al mismo periodo de 2016. P.C. SHCP, gasto público, finanzas públicas, ingresos tributarios Reservas de gas a la baja causan alarma a CNH

SERGIO MEANA La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) externó su preocupación por la caída en las reservas de gas natural del país durante una sesión del Órgano de Gobierno. De acuerdo con el organismo, las reservas cayeron 11.1 por ciento del 1 de enero de 2016 a la misma fecha de este año. Esto porque en la consolidación del año pasado se contabilizaron 32.6 mil millones de pies cúbicos de gas (mmmpc), mientras que ahora fueron reportados 29 mmpc, esto si se suman las reservas probadas (1P), las probables (2P) y las posibles (3P). Juan Carlos Zepeda, presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), declaró que la tasa en materia de gas para las tres reservas es negativa lo que calificó como un "foco de alerta" durante la sesión del Órgano de Gobierno del organismo. Para Gaspar Franco, comisionado de la CNH, se necesita incluso una "nueva estrategia para el gas en el país". En la sesión de ayer se presentaron los resultados de las reservas 2P, que cuentan con 50 por ciento de probabilidades de ser extraídas, que incluyen tanto a gas como a crudo, que registraron una caída de 5.7 por ciento, mientras que las 3P registraron un descenso de 1.1 por ciento. P.C. CNH, gas natural, reservas, sector energético Reforma Sube Banxico pronóstico de crecimiento

Laura Carrillo Cd. de México (31 mayo 2017).- Para 2017 se prevé un crecimiento de la economía entre 1.5 y 2.5 por ciento, un incremento respecto al rango previamente establecido que se ubicó entre 1.3 y 2.3 por ciento, señaló el Banco de México. En su reporte trimestral de inflación correspondiente a enero-marzo, señaló que esta mejor perspectiva se debe principalmente a que el crecimiento observado en el primer trimestre del presente año fue ligeramente superior al que se anticipaba. Para 2018, no se modifica el pronóstico establecido en el informe previo, que se ubica entre 1.7 y 2.7 por ciento. P.C. Banco de México, crecimiento económico Baja 5.6% producción de plata de México Reuters Cd. de México (31 mayo 2017).- La producción de plata de México disminuyó en marzo 5.6 por ciento interanual, a 372 mil 358 kilogramos, de acuerdo con cifras divulgadas este miércoles por el Inegi. El Instituto informó que, en el tercer mes del año, el País extrajo 45 mil 295 toneladas de cobre, equivalente a un alza de 7.7 por ciento respecto a igual mes del 2016. La extracción de oro ascendió a 9 mil 799 kilogramos, un 7.2 por ciento mayor a lo reportado en marzo del año pasado. El Inegi también destacó alzas en la producción de plomo y zinc, de 3.9 y 24.6 por ciento, respectivamente, en el mes que reporta. Así, la producción minerometalúrgica del País creció un 3.7 por ciento en el tercer mes del 2017, en comparación al mismo periodo del año anterior. P.C. INEGI, minerales, plata, producción, sector minero Quieren inversión alemana en puertos

Azucena Vásquez / Enviada Alemania (31 mayo 2017).- México podría recibir inversión alemana para el desarrollo de puertos marítimos incluso mediante una Asociación Público-Privada (APP). "Bienvenida la inversión de los países que confían en México, hay espacio, hay lugares", dijo Gerardo Ruiz Esparza, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), tras su participación en el Foro Internacional de Transporte, Cumbre 2017 que el País preside. Esto podría darse tras el acuerdo de intención suscrita por él y Alexander Dobrint, Ministro federal de Transporte e Infraestructura digital de Alemania para el intercambio de información en temas marítimos. P.C. SCT, puertos marítimos, APP, inversión Avanzan manufactura y servicios de China

Reuters Beijing, China (31 mayo 2017).- Los sectores manufacturero y de servicios de China se expandieron a un buen ritmo en mayo gracias a una sólida construcción y la inversión en infraestructura, una buena noticia para las autoridades que buscan un equilibrio entre mantener un crecimiento económico estable y desactivar los riesgos de la deuda. El índice oficial de gerentes de compras (PMI, por su sigla en inglés) del sector manufacturero fue de 51.2 en mayo, estable frente a la cifra de abril, mostró este miércoles una encuesta mensual de la Oficina Nacional de Estadísticas. P.C. China, industria manufacturera, economía mundial El Economista En América Latina, uno de cada 5 jóvenes está desempleado: OIT AFP El desempleo juvenil brincó tres puntos en 2016 en América Latina y alcanzó al 18.3%, más del doble de la tasa general, en una situación "dramática", según advirtió este miércoles la OIT. En la región, uno de casi cinco jóvenes está desempleado y más de 20 millones no estudian ni trabajan. "Es una situación dramática", alertó José Manuel Salazar, director regional de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para América Latina y el Caribe, durante su exposición en el II encuentro de Jóvenes de la Alianza de Pacífico. P.C. OIT, América Latina, jóvenes, empleo Fed ve poco crecimiento de EU y un pálido optimismo REUTERS La mayoría de las regiones de Estados Unidos sigue con un crecimiento económico entre lento y moderado pero el optimismo languidece en parte por preocupaciones sobre el gobierno, informó este miércoles la Reserva Federal (Fed). Menos personas disponibles para empleos, especialmente para los que requieren mayores habilidades, obligan a las empresas a ser más generosas y flexibles en materia laboral, pero hasta ahora eso no se reflejó en presiones inflacionarias, comunicó la Fed en su revisión periódica de la mayor economía del mundo. La economía de Estados Unidos se expandió a un ritmo de modesto a moderado desde inicios de abril hasta finales de mayo, pero mostró pocas señales de romper con una reciente tendencia de débil inflación, mostró el miércoles un sondeo realizado por la Reserva Federal. P.C. Estados

Unidos, Reserva Federal, crecimiento económico, economía mundial Desempleo en zona euro retrocede a 9.3% durante abril AFP El desempleo en la zona euro cayó en abril al 9.3%, su nivel más bajo desde marzo del 2009, indicó este miércoles Eurostat, con el número de personas sin empleo ligeramente por encima de los 15 millones. La cifra de desempleo se reduce así desde el 9.4% registrado en marzo, según cifras revisadas de la oficina europea de estadísticas, y es ligeramente mejor al 9.4% pronosticado para abril por el proveedor de servicios financieros Factset.

P.C. zona euro, desempleo, economía mundial Alta inflación dañará a personas más pobres YOLANDA MORALES Si la inflación en México sigue creciendo, podría alimentarse un clima adverso con alto impacto en las personas que reciben menos recursos, admitió Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal. Desde Santiago de Chile explicó que hasta ahora la mejora del salario mínimo ha compensado parcialmente el impacto del aumento de los precios de combustibles. Sin embargo, apoyándose en información del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), explicó que "este avance que sin duda ha mejorado el clima adverso no se mantendrá por un tiempo indefinido si la inflación sigue creciendo". Durante la presentación del informe anual Panorama Social, destacó que en el primer trimestre del año, la variación de precios de la canasta alimentaria en México fue "poco menos de 2.9 por ciento". Una fluctuación que contrasta con la registrada por la inflación general, que al cierre de marzo se ubicó en 5.35%, matizó. Y como mejoró el salario mínimo, el efecto ha sido positivo sobre las personas que perciben menos recursos. En la conferencia, la funcionaria explicó que el consenso mostrado por el sector privado de México para subir el salario mínimo es esencial para compensar el impacto de la escalada de precios, y para la posición que debe llevar México a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

P.C. Cepal, inflación, pobreza, economía mundial Reservas internacionales suben 60 mdd y suman tres semanas al alza NOTIMEX Las reservas internacionales aumentaron 60 millones dólares al 26 de mayo pasado, con lo que su saldo al cierre quedó en 175,138 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). Esta variación se debe a la compra de dólares que realizó el gobierno Federal a esta institución por un monto de 54 millones de dólares, así como a un incremento de 114 millones de dólares por la valuación de los activos internacionales.

P.C. Banco de México, reservas internacionales La Jornada Sube BdeM pronóstico de crecimiento para 2017 Roberto González Amador | miércoles, 31 may 2017 13:03 Ciudad de México. Por primera vez en 18 meses, el Banco de México hizo una revisión al alza en la previsión de crecimiento del país. "En un entorno en el que la economía mundial se ha recuperado de manera frágil y lenta, la mexicana ha mostrado resiliencia y ha crecido de manera continua, si bien a un ritmo moderado", afirmó Agustín Carstens, gobernador del banco central. El organismo espera que el producto interno bruto (PIB) aumente este año en entre 1.5 y 2.5 por ciento, una mejoría respecto del rango de entre 1.3 y 2.3 por ciento considerado en marzo pasado. Para 2018 mantuvo el pronóstico de un repunte económico de entre 1.7 y 2.7 por ciento.

P.C. Banco de México, crecimiento económico, pronósticos Peso se deprecia 11 centavos; cotiza a 19.11 por dólar Notimex | miércoles, 31 may 2017 08:11 Ciudad de México. Este miércoles el dólar libre se ofrece hasta en 19.11 pesos, 11 centavos más que el cierre previo, y se adquiere en un mínimo de 17.60 en las sucursales bancarias de la Ciudad de México. Banco Base explicó que el peso inicia con depreciación, colocándose entre las pocas divisas con pérdidas en la canasta de principales cruces y entre las divisas de economías emergentes. Refirió que esto ocurre a la par de un nuevo retroceso de los precios del petróleo esta mañana, donde el WTI inicia con una pérdida de 1.99 por ciento, cotizando alrededor de 48.67 dólares por barril. Apuntó que en el corto plazo es probable que el peso extienda sus pérdidas frente al dólar como consecuencia de la cautela de los participantes del mercado, además de información económica del mercado laboral estadounidense correspondiente a mayo que de ser favorable, permitirá un fortalecimiento moderado del dólar ante la expectativa de que la Fed suba su tasa de referencia el 14 de junio. Para este miércoles, la institución financiera prevé que el tipo de cambio esté entre 18.65 y 18.85 pesos por dólar en cotizaciones interbancarias a la venta.

P.C. tipo de cambio EU, "abierto" a renegociar TTIP con la UE Afp | miércoles, 31 may 2017 08:02 Washington. Estados Unidos está "abierto" a la reanudación de las negociaciones con la Unión Europea (UE) sobre el acuerdo de libre comercio TTIP, estancado desde la elección de Donald Trump en noviembre, dijo el martes el secretario Comercio de Estados Unidos. "Tiene sentido continuar las negociaciones sobre el TTIP y trabajar en una solución que aumente nuestro comercio general, para reducir nuestro déficit comercial", dijo Wilbur Ross en el canal estadounidense CNBC. Lanzadas en 2013, las negociaciones sobre el TTIP, cuyo objetivo es establecer una gran zona de libre comercio a ambos lados del Atlántico, han experimentado un alto repentino tras la elección de Trump con su política de tintes proteccionistas. Una de sus primeras decisiones fue decretar la retirada de Estados Unidos de otro tratado de libre comercio, el ATP, que fue firmado por la nación norteamericana junto a 11 países de la región de Asia y el Pacífico, incluyendo Japón y Australia. "No es casualidad que nos retiramos del ATP pero no del TTIP", dijo Ross. La administración Trump parece pensar que un acuerdo podría reducir el desequilibrio con la UE, en particular en Alemania, abriendo más estos mercados a las empresas estadounidenses.

P.C. Estados Unidos, acuerdos comerciales, economía mundial Servicio de la deuda pública crece 42%. SHCP Israel Rodríguez | martes, 30 may 2017 16:29 Ciudad de México. El endeudamiento del sector público entre enero y abril de 2017 se incrementó 7.4 por ciento en términos reales, con respecto al mismo lapso del año anterior, en tanto que el monto de los intereses, comisiones y gastos de la deuda se elevaron 42.6 por ciento, revelan los últimos datos preliminares de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con los Informes de Finanzas Públicas y Deuda Pública correspondiente a abril de 2017, detallan que el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP), la medida más amplia de deuda pública ascendió a 9 billones 243 mil 900 millones de pesos en abril de 2017, mientras que el saldo observado en el mismo lapso de 2016 ascendió a 8 billones 570 mil 100 millones de pesos, es decir, un incremento de 673 mil 800 millones de pesos. La SHCP destacó que estos niveles, son consistentes con los techos de endeudamiento aprobados por el H. Congreso de la Unión para 2017 y con los objetivos de consolidación fiscal anunciados en Pre-Criterios 2018. Así, se estima que el SHRFSP como porcentaje del PIB disminuiría de 50.2 por ciento al cierre de 2016 a 48.0 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) al cierre de 2017, ya considerando el entero del remanente de operación del Banco de

México. P.C. SHCP, sector público, finanzas públicas, deuda IFT falla a favor de 25 participantes interesados en adjudicarse frecuencias de radio Miriam Posada García | martes, 30 may 2017 20:19 Ciudad de México. El Pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) otorgó el fallo favorable a 25 participantes que manifestaron su interés por adjudicarse las frecuencias de radio que no fueron pagadas por los ganadores originales en la licitación de 191 frecuencias de FM y 66 de AM. Entre las frecuencias cuya contraprestación no fue pagada están las 37 de Tecnoradio, empresa que podrá volver a participar en una licitación, siempre y cuando no tenga impedimento jurídico, lo cual será determinado por la Procuraduría General de la República (PGR), ante la cual el IFT presentó una denuncia penal ayer. “Los fallos a los nuevos participantes se dieron en virtud de que el Pleno del IFT determinó la descalificación de 14 concursantes en la Licitación IFT-4 al incumplir uno o más de los supuestos previstos en las bases de la licitación. Todos ellos incumplieron con el pago de la contraprestación por las frecuencias de espectro radioeléctrico de las que habían sido ganadores, incluyendo a dos que manifestaron expresamente su deseo de no continuar en la licitación”. P.C. IFT, telecomunicaciones, radio, licitaciones Firman México y Colombia acuerdo sobre fondos de pensiones Israel Rodríguez | martes, 30 may 2017 12:19 Ciudad de México. El titular de la Secretaría Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade Kuribreña, y el ministro de Hacienda de Colombia, Mauricio Cárdenas Santamaría, celebraron la firma del memorando de entendimiento entre la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) y la Superintendencia Financiera de Colombia, el cual facilitará una mayor cooperación y participación entre autoridades. Este acuerdo permitirá un mejor desarrollo de las oportunidades de inversión para los fondos de pensiones mexicanos en mercados de ese país. El secretario Meade y su homólogo de Colombia aprovecharon el Foro de Infraestructura “2017 Global Infrastructure Hub Conference” y la Feria de Infraestructura de la Alianza del Pacífico, realizados en Palacio Nacional, para reconocer esta colaboración que permitirá a 11 Afores de México facilitar la diversificación de sus portafolios hacia ese país. Este memorándum de entendimiento sobre cooperación mutua e intercambio de información para fortalecer las facultades de inspección de ambos países sobre las “Instituciones Supervisadas y sus Establecimientos Transfronterizos” fue firmado por el titular de la Superintendencia Financiera de Colombia, Jorge Castaño Gutiérrez, y el presidente de la Consar, Carlos Ramírez Fuentes. P.C. Colombia, SHCP, pensiones, sistema financiero El País EE UU crece tres veces menos de lo que busca Trump en su presupuesto SANDRO POZZI Estados Unidos creció con más vigor del esperado en el arranque del año. Su producto interior bruto se expandió a una tasa anualizada del 1,2% durante el primer trimestre (0,3% intertrimestral). Es medio punto más de lo que se anticipó hace un mes, justo cuando el presidente Donald Trump cumplía sus primeros 100 días de mandato. Pese a esta revisión, el ritmo actual es insuficiente para sostener las prioridades políticas que fija la Casa Blanca en su propuesta de presupuesto. Chuck Schumer dice que el plan presupuestario es “un cómic malo de villanos”. La opinión del líder demócrata en el Senado coincide con la percepción mayoritaria de los analistas de Wall Street. Las cuentas no cuadran. Consideran que la asunción de lograr para 2028 el equilibrio de las finanzas públicas gracias a un crecimiento sostenido del 3% es pura "fantasía". Trump propone en paralelo recortes de 3,6 billones de dólares en programas sociales para movilizar la participación laboral. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, presupuesto